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现象一
不知道谁把车道“圈”成了车位
昨日，有市民向本报反映，位于金水区东风

路与花园路交叉口某银行门前的自行车道，莫
名其妙成了“银行专用车位”。

“虽然没有写明是银行专用车位，但在这
儿停的车清一色都贴着银行的标志。”市民李
顺利说，花园路与东风路交叉口这家银行门前
的自行车道，被画上了很多停车位的线，平时
自己骑车经过此地时总要刻意地绕开，担心擦
碰着汽车。

昨日 10时，记者在现场看到，东风路路南
侧，从与花园路交叉口向东 50米开始，地上被
圈了足有 20多个车位。该银行的保安称这并
不是银行的专用车位。但记者看到，20多个车
位上确实停的都是贴有该银行标志的车辆。

现象二
饭店周边“霸”道严重

邻近中午，顺着东风路向东走，记者发现不
光是银行门前有“占”道现象，在一家火锅店门
前，道路南北两侧均停满了车辆，记者粗略数了
一下，有 30辆之多。饭店门前竖着一个“P”字
停车标志，上面写着“繁华路段车辆看管收费”
字样，其中小型车收费4元，大型车收费8元，右
下角落款单位是郑州市物价检查所。

奇怪的是，在离饭店不到 100米的马路对
面，东风路与经三路交叉口向西 50米处，一个
显赫的“禁停”标志尴尬地立着。

一名身穿土黄色马甲的收停车费人员告

诉记者，他们都是郑州市车辆停车管理中心
的，票据都是在那儿领的。

现象三
酒吧一条街＝停车一条街

在农科路，状况更是糟糕。在农科路19号
院住的市民李顺利告诉记者，这条路上写字楼
多，车也多，但停车是个问题，本来就不宽的农
科路俨然成了停车场。加上公交车穿行，无论
是走路还是骑车都很不安全。

李顺利说，再往西走，与政七街交叉口的
“酒吧一条街”，平时到饭点的时候，路两边也是
“车水马龙”。记者看到，整个一条农科路两侧
几乎全部被画上了停车位，粗略估计有上百个。

现象四
禁停牌下划个停车场

优胜北路和东三街交叉口东北角和西南角
分别有两家医院。由于人流量大，不仅吸引了小
商小贩，这里也划了很多停车场。在交叉口东北
角位置，里面有自行车停车位，也有收费的机动
车车位。记者看到，优胜北路在此处是两个车道，

但由于路两边都被划成了停车场，行人和自行车
被迫走在机动车道上，加重了机动车道的负荷。

优胜北路和东三街交叉口东北角的机动车
停车道上，两条路上分别竖着禁停标志，这里却
被划成停车场，有的机动车还占着盲道，有专门
收费的人员收费。收费人员说，这里的停车标
志牌等还没立起来，估计快了。

在这个路口附近停车收费，如果要发票是
4元，不要发票就是2元或3元。

困惑
都不知道金水区停车场归谁管
金水区非机动车停车管理归该区各办事

处，但是机动车的停车场设置和管理却一直没
有找到管理部门。郑州市停车场管理中心表
示，金水区的停车场设置和管理都不归该中心
负责，对区里停车场设置的情况也不了解。记
者随后拨打了该区几个办事处的电话，办事处
的工作人员都是一致的说法，非机动车归办事
处管，机动车不归他们管。记者和金水区区长
热线联系，工作人员让记者咨询区市政部门，记
者和区市政部门联系，但是对方明确表示，他们
不负责机动车停车场设置和管理工作。

自行车道被占了，一条街两侧全部划上停车白线

停车位都是谁划的没人知道

□晚报记者 李雪

本报讯 省油钱、减轻交通压力，还能强身
健体。由于气温适中，时下不少开车一族放弃
驾车，而改骑自行车上下班。

家住文化路的市民陈凯，最近放着自己
的沃尔沃不开，改骑自行车上下班，问其原
因，陈凯说：“公司又不远，天气也不错，开车
挺费油，倒不如骑车还能锻炼身体。”昨日，
当陈凯骑车到公司时，不少同事投来不解的
目光。

陈凯说，金水区如今单行道特别多，而且一

些路口还经常堵，开车有时候还没骑车快，再说
自己花2000多元买的这辆休闲自行车，既健了
身又不失“面子”。他还说：“以前天天开车上
班，身体‘发福’得厉害，这一段时间骑车上班，
感觉效果不错。”

其实，跟陈凯一样，很多有车族都一改开车
上班的习惯，开始骑自行车上班。在一家媒体
工作的马先生说，平时采访任务离单位较近的
时候，自己都骑车采访。

“在上下班高峰期，为了不堵车，我经常
绕来绕去，运气不好还是被堵。”在人民路丹
尼斯工作的张恋说，骑车其实只要距离适

中，不仅选择的路线要多得多，而且一点也
不累，吹着自然风的感觉比吹车里的空调舒
服多了。

昨日下午，记者走访黄河路几家自行车销
售网点了解到，近来自行车热销。一家自行车
专卖店销售人员说，现在来买自行车的顾客并
不是仅仅把它作为代步工具，买车当“健身车”
的市民一天比一天多。

兜自然风，开车族“转型”骑行族

森林公园公交站点
移至人行天桥下

□晚报记者 张华 通讯员 玉祥 佳佳

本报讯 位于中州大道北段森林公园
门口的公交站点由于离人行天桥有一段距
离，附近市民乘坐公交车时出现不走人行
天桥，直接翻越护栏到达站点的现象。为
保证市民乘车安全及便利，自5月21日起，
森林公园东西两边站点同时向南迁移400
米，移至人行天桥下边，并撤销晨旭路站。
途经该站点的车辆有215路、21路、263路、
K39路、游118路5条线路。

残疾人就业
5年安排1.2万多人

□晚报记者 李萌

本报讯 郑州市的残疾人事业已逐步
发展成为包括康复、教育、就业、扶贫、维权、
无障碍环境建设、残疾预防等领域广阔的
综合性社会事业。5月19~20日，我市部分
人大代表对《残疾人保障法》和《残疾人就
业办法》的贯彻执行情况进行了执法检查。

根据全国第二次残疾人抽样调查数据
显示，我市目前各类残疾人总数为 52万
人，占全市总人口的7.2%。5年来，我市共
按比例安排残疾人就业1.2万多人；残疾人
就业保障金连年翻番，从2005年的1000多
万元，猛增到2008年的6000多万元。

桐树飘白絮、滴黏液
专家说，可能是“青桐木虱”作怪

□晚报记者 詹莉莉

本报讯 “叶子上总是流出一些白色
液体，树是不是生病了？”昨日，网友“吃香
香”向记者反映说，郑上路与西环路交叉口
附近晚晴山庄老年公寓院内的一些油桐树
出现飘白絮、滴黏液的反常现象，严重影响
老人的生活起居。

“树上一天到晚滴油不止，滴在身上难
洗，滴在车上难擦，滴在地上难走。”昨日，
该公寓护工任大姐说。

油桐树究竟怎么了？记者随后将问题
反映到中原区绿化所。“目前，郑州栽种油
桐还很少，应该是青桐树。”绿化所生产科
科长弓二豹了解情况后判断说，青桐树是
梧桐树的一种，生长迅速，枝繁叶茂，较适
应中原地带气候，弊端就是容易生虫。一
种叫青桐木虱的虫子，长有翅膀会飞会跳，
排泄物滴到人身上会形成黑点。只能打药
防治，暂时还没有根治的办法。“明天上午
我们会派人到现场，对症下药。”

农科路靠近经三路附近，路边停满了车辆。农科路靠近经三路附近，路边停满了车辆。

昨天，本报报道了“停车位设置不规
范，拨打67659999举报”，金水区不少读者
打来电话反映，他们那里既有机动车停车
位设置不合理，也有非机动车道设置不合
理。记者调查发现，该区内的非机动车停
车收费划归办事处管理，但是机动车停车
场设置和管理却一直找不到主管部门。
另外，很多路段的停车位甚至没有标注停
车场标志，收费也很随意。

晚报记者 董洪刚 李雪/文 赵克/图


